

6. Jan. 39.

lieber,

es ist 22°! wir sind seit 16<sup>30</sup> wieder in Braunschweig. Beide Kinder waren sehr froh, wieder mit mir zurückfahren zu können. Jochen ist glücklich mit seiner Rüstselbst. Bergit fiel mir von Zeit zu Zeit um den Hals und sagte beglückt und dankbar: „Ah Kucki, wie schön ist es doch bei uns zu Hause!“ Nur als wir uns an den Tisch setzten um zu Abend zu essen, meinte Jochen: „Dor, Kucki, es ist sehr schön bei uns, aber immer fehlt mir zu sehr“ und dann sprach und sprach ich <sup>aufs neue</sup> nicht nur in mir ist diese große Leidenschaft <sup>Leidenschaft</sup> nach dir, sondern auch in den Bergen unserer Berden. Und wir rutschten ganz schnell von etwas Bedrem reden, nun wir unsere Fassung behalten wollten. Und jetzt schlafen sie längst und träumen vielleicht von ihrem geliebten Paps. —

Ja, es ist schön in unserer Wohnung! Ich sitze in meinem Zimmer und frische die Schönheit und Harmonie dieses Raumes. Gerhard kündigte sang schon den Liederkreis an die ferne Geliebte und er sang es fast noch schöner als sonst. «A deucht du willin und ich sitze und fraine von all der Schönheit und dem Ausgefahren wider Zeit vom 5.7.36. bis zu heutigen Fortgang. Und es ist eine solche Sille, kann zu forren, und ich kann es nicht glauben, daß das noch dauern soll, noch einmal men beginnen. O, es war so schön, so herrlich, rein und groß und edt! Und wie waren sie alle bereit, mit uns zu leben, ganz unverdorbar mit uns zu sein: in allen Eluern, in allen Glück: Beethoven, Bach, Rilke; und Maria und Johannes aus dem Hamburger Dom. — — — —

liebster, ich glaube an dich! aber es ging mir sehr sehr  
schlecht! die Voraussetzung, daß dieser Brief mit dem gestern  
abgesandten fast zusammen eintrifft, damit du  
grüßt und reist, es liegt weiter nirg. Ich hatte  
bis 14 Uhr in Kürbiskee vor selbst gewollt und die  
Menschen hören alles gern, was sie können. Das  
war ich nicht wütig, könnten sie nicht geben, könnten  
sie nie. Sicher nicht und auch jetzt nicht. Ich weiß  
es nicht, ob es richtiger gewesen wäre, zu Hause zu  
bleiben. Für mich sicher, für die Kinder war es  
sicher so, wenngleich auch sie - besonders Margot -  
unter der Atmosphäre leidet. vielleicht auch Todten,  
nur das es ihm weniger bewußt wird. Für mich  
war es sicher gift. Kämpfen kann, das wir  
auch das zusammen mit J's nicht das  
geringste geben können. Auf gesundheit: Kelga  
entsetzte mich. Man soll die Menschen nur  
möglich sehen: die ganze Familie ist - On.  
beruht doch auf Fasching? Unsere Mutter  
lebt noch. - Das ist die Familie Fahn.  
der bestollte ist der Brief! Ich beweise  
für sie sorgen, verhindern keine Krebs!  
Deine Kräfte gehören keiner anderen!  
Kranken mich geht und wenn du an  
mich denkst in dieser Beziehung, lach  
an Fasching wenn er in seinem Versay  
über Rilke sagt: „Sein Durchdringen  
wird zum Durchdringen, zum Durchdringen.  
Man spürt heraus: verloren ist dem ein frohes,  
oft eine Qual!“ — — — — —

liebster, glaube mir, sei nicht ärgerlich, wenn du oder enttäuscht! Ich habe mich gefeiert - in Tella Tokio! Helga ist nur das Produkt. Keine ist eine Misslung. Hoff kann ich nicht beurteilen. --

verschont und begrüßt du, wie es mir zu  
Gefüht geben würde? Die Atmosphäre zu Hause  
i.d. Hippuper -> Trauer-Nr., dann die Beobachtung  
in der Kurkunstberg-Allee. Und zu allem: geträumt  
von Dir. Denne die aufsetzende Augst, daß etwa,  
erhalten könnte, was unsere Gemeinsamkeit für  
alle Zeit endgültig fortwärte. Hatt' ich äußere,  
kein die populärste! Verstehst du, was ich meine?  
O, liebster, nunmehr wir diesen voluminösen  
Brief! Läßt mich bald bei Dir sein! -----

Ich wollte Dir geschrieben und soll noch schreiben.  
Aber ich bin müde und das ist scham! Ich braunte  
so lange nicht mehr schlafen. Aber heute abend habe  
ich gefeiert. Wie, wußtest du zwisch.? O, das sorgte  
ich mir erst, wenn ich bei Dir bin. Sarge dafür, daß  
es bald ist! Liebster Du! Ich hörte gerade, wie  
Du zu mir sagst: «Stehtand! Willst Du mir <sup>zu</sup> nicht  
gehn?». So sagtest Du, wenn ich neben Dir umsorgen  
soll und wir in unserer Geliebten Herz führen. Hoff  
Du wohl: Kirche, Rhind? <sup>2</sup> Danach? Und jetzt? <sup>2</sup>  
1938 Rhind? — O, wir tuen alles! — Aber Du umgib  
hierfür schreiben! verlorst totest Du es nicht? Hast Du  
begreifen, daß Du es umgehst? — Und nur die Briefe an  
mich und die Kinder sind wichtig! Vergiß uns nicht!  
Kennen Augenblick, werst Du, Schieber?!

Dein brief,

liebster,

lie Papagei! Sie sind da. Gott sei Dank! —

Die Körpe irgendwie an der Art Vogel - Wenn:  
blauk elektrum und buntstum zu - o,  
es war so schön! —

Jetzt ist es 24<sup>15</sup> und ich will weiter  
Gehen und von dir hörenen. — Du, liebster,  
es war schön und doch so schwer. Als  
wir heute nachmittag nach Hause kamen,  
sah es in der Wohnung nach Dir, besonders im  
Blaf- und Piumen Zimmer. — Jetzt lade ich  
du! und doch war es so. Aber du mit  
deiner Haxe hast für keinen Hinner! —

Gute Nacht! — Ach, ich habe für ganz  
Vereinen, für jürgen, was du von mir  
in bestimmten Bekommen hast: die Brüder  
Reise von Humboldt, gesungen von Käsch.  
Du, liebster, ~~es~~ ist so schön, wenn Käsch  
singt: „Wie ein fröhle Welte wird bei de  
Hilfe geht,

Wenn in der Tanne Kipfel ein weites Riffchen fällt:  
so zieh ich meine Krake dahin mit breitem Fuß,  
durch helles Brotes haben einsam und ohne Graps.  
Ah, das die Ruff so ruhig, eh das die Welt so laut!  
Als noch die Kirche Rötten, war er so elend wirk'.  
Liebster ist so tolllich und schön! Farge,  
dab wir es bald genauer hören können.  
Die ganze Brüderreise ist wunderschön  
Wie für uns gesungen! — Freust du dich?  
Schnell Kurze!

Dein lieb!

Seilensand  
1. Holz - filou  
1. Dr. - Kopie  
1. Sprachspuren

(Original)